

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang

Dakwah merupakan kegiatan memberikan pesan ajakan atau himbauan kepada kebaikan, baik secara lisan, tulisan ataupun perbuatan yang mencontohkan kepada kebaikan dengan menggunakan media tertentu sesuai dengan situasi, kondisi dan keperluan. Aboebakar Atjeh mengatakan, dakwah adalah perintah mengadakan seruan kepada sesama manusia untuk kembali dan hidup sepanjang ajaran Allah yang benar dengan penuh kebijaksanaan dan nasihat yang baik.<sup>1</sup>

Sedangkan Hafi Anshori mengatakan, dakwah adalah “proses penyelenggaraan suatu usaha mengajak orang untuk beriman dan menaati Allah Swt., *amar ma'ruf*, perbaikan dan pembangunan masyarakat dan *nahi munkar* yang dilakukan dengan sengaja dan sadar untuk mencapai tujuan tertentu, yaitu kebahagiaan dan kesejahteraan hidup yang diridhai Allah Swt.”<sup>2</sup>

Kewajiban menyeru manusia kepada agama Allah itu telah ditegaskan dalam Al-Qur'an, Allah Swt. berfirman:

وَلْتَكُنْ مِنْكُمْ أُمَّةٌ يَدْعُونَ إِلَى الْخَيْرِ وَيَأْمُرُونَ بِالْمَعْرُوفِ وَيَنْهَوْنَ عَنِ  
الْمُنْكَرِ وَأُولَئِكَ هُمُ الْمُفْلِحُونَ

---

<sup>1</sup>Moh. Ali Aziz, *Ilmu Dakwah*, Jakarta: Kencana, 2009, h. 316

<sup>2</sup>Moh. Ali Aziz, *Ilmu Dakwah*....., h. 317

Artinya: “Dan hendaklah ada diantara kamu segolongan umat yang menyeru kepada kebajikan, menyuruh kepada yang ma'ruf dan mencegah dari yang munkar merekalah orang-orang yang beruntung.”<sup>3</sup>

Tujuan dilaksanakannya dakwah adalah mengajak manusia ke jalan Tuhan, jalan yang benar, yaitu Islam. Di samping itu, dakwah juga bertujuan untuk mempengaruhi cara berpikir manusia, cara merasa, cara bersikap dan bertindak, agar manusia bertindak sesuai dengan prinsip-prinsip Islam.<sup>4</sup>

Perkembangan aktifitas dakwah saat ini tidak dilakukan dengan cara dan metode lisan saja, tetapi dengan cara dan metode tulisan. Dakwah dengan tulisan merupakan metode dakwah yang tepat digunakan di era modern seperti sekarang ini mengingat perkembangan media cetak sangat pesat. Metode dakwah dengan tulisan sangat baik digunakan karena dengan berdakwah menggunakan metode tulisan, pesan dakwah yang disampaikan bisa dinikmati seluruh kalangan masyarakat dengan waktu yang singkat.

Dakwah dengan tulisan dapat dilakukan dengan banyak cara dan medianya. Misalkan dengan cara menulis di blog, website, koran, majalah, tabloid dan buku. Saat ini sedang populer dakwah dengan cara menulis di buku yang berisikan motivasi dan inspirasi islami. Seperti dalam buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti*, yang diterbitkan oleh Penerbit Magenta Media, karya Derry Sulaiman.

---

<sup>3</sup> Departemen Agama RI, *Al-Quran Tajwid dan Terjemah*, Bandung: CV Diponegoro, 2012, cet. ke-4 h. 63.

<sup>4</sup> Rafi'udin dan Maman Abdul Djaliel, *Prinsip Dan Strategi Dakwah*, Bandung: Pustaka Setia, 2001, h. 32

Media dakwah menjadi unsur yang penting dalam berdakwah, maka sudah seharusnya dalam proses harus dimanfaatkan secara baik dan benar. Salah satu komponen media dakwah diantaranya adalah dengan media buku atau tulisan.

Pendekatan dakwah melalui tulisan dewasa ini berkembang pesat, tidak hanya tulisan dalam surat kabar, majalah, buletin, tabloid, atau selebaran, pendekatan dakwah juga banyak dilakukan melalui karya tulisan seperti cerpen, novel dan yang populer saat ini buku motivasi. Salah seorang penulis kelahiran Saniangbaka, Sumatera Barat, yang memiliki karya bermanfaat dan memiliki dedikasi dakwah melalui tulisannya adalah Derry Sulaiman. Derry Sulaiman adalah seorang mantan gitaris band rock 'Betrayed' dan 'Born by Mistake', yang sekarang berubah total menjadi seorang da'i.

Selain menjadi da'i, Derry juga membentuk sebuah grup vocal religi yang bernama 'Medina'. Lagu-lagu Medina juga berisikan lirik-lirik yang bernuansa Islami dan bermuatan pesan dakwah. Disela-sela kegiatannya sebagai da'i dan penyanyi religi, Derry mempunyai hobi yang bisa menghasilkan pemasukan yaitu melukis kaligrafi.

Buku pertama yang merupakan buku debut awal karir Derry Sulaiman di dunia penulisan adalah buku motivasi dan inspirasi yang berjudul *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti*, sebuah buku yang berisikan tentang banyak inspirasi dan motivasi untuk mengajak para pembacanya yang ingin meraih kesuksesan dan kebahagiaan hidup di dunia dan di akhirat. Buku ini sangat menggugah karena intisari-intisari yang diambil bersumber dari Alquran, hadits-hadits dan perkataan ulama juga kisah-kisah inspirasi lainnya. Yang

semuanya diramu dengan baik sehingga alur bacaannya sangat sederhana membuat buku ini mudah dicerna dan dipahami tanpa ada kejenuhan dan kekakuan.

Hal yang menarik dari buku ini adalah karena ia mengandung begitu banyak kata-kata, cerita-cerita dan sumber-sumber inspirasi dan motivasi untuk menggugah atau membakar dan membangkitkan semangat diri untuk benar-benar yakin bahwa Allah Swt. menciptakan manusia dan taat kepada perintah Allah dan Rasul-Nya. Dengan demikian buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* memiliki nilai dakwah dan kaya dengan khazanah Islam.

Sejauh mana buku ini dapat mempresentasikan nilai dakwah, dan sebanyak apa nilai dakwah yang terkandung didalamnya tentu hanya dapat dipahami dengan membaca dan mengulas isi pesan dakwah dari buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* secara langsung. Penelitian ini diharapkan dapat menjadi acuan betapa pentingnya membaca dan memahami isi pesan dakwah dalam buku tersebut, sehingga dapat diambil hal-hal positif dan dimanfaatkan kegunaannya.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka karya ilmiah ini diberi judul **“Pesan-Pesan Dakwah Dalam Buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* Karya Derry Sulaiman”**. Diharapkan isi dari karya ini dapat mengantarkan pembaca pada pemahaman lebih dari kata dan kalimat di dalam buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* yang berisi pesan dakwah. Melalui pesan dakwah tersebut Derry Sulaiman berupaya menyampaikan dakwah melalui buku.

## B. Rumusan Masalah

Agar penulisan ini lebih terarah, penyusun membatasi penulisan pada karya Derry Sulaiman terutama yang berkenaan dengan pesan-pesan dakwah yang terkandung dalam buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti*. Kajian terhadap buku tersebut hanya dari aspek analisis isi saja.

Untuk memudahkan mencari solusi dalam perumusan masalah dari penelitian ini, maka perumusan masalah dibagi dalam sub-sub pokok masalah sebagai berikut:

1. Apa saja pesan dakwah bidang aqidah dalam buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* karya Derry Sulaiman?
2. Apa saja pesan dakwah bidang syariah dalam buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* karya Derry Sulaiman?
3. Apa saja pesan dakwah bidang akhlak dalam buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* karya Derry Sulaiman?

## C. Definisi Operasional

Agar penelitian ini lebih terarah, maka perlu adanya definisi operasional sebagai berikut:

1. Pesan yaitu perintah, nasihat, permintaan, amanat yang harus dilakukan atau disampaikan kepada orang lain.<sup>5</sup> Pesan dalam penelitian ini mengenai setiap pesan dakwah berupa ajakan kepada kebaikan atau larangan dari keburukan yang disampaikan Derry Sulaiman dalam Buku *Allah Loves*

---

<sup>5</sup>Poerwadarminta, *Kamus Umum Bahasa Indonesia*, Jakarta : Balai Pustaka, 2003, h. 883.

*You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* yang mengandung pesan-pesan aqidah meliputi iman kepada Allah, iman kepada Malaikat, iman kepada Kitab, iman kepada Rasul, iman kepada hari akhir, iman kepada qada dan qadar. Pesan syariah yang meliputi ibadah dan muamalah. Juga pesan akhlak yang meliputi akhlak kepada Allah, akhlak kepada Manusia, dan akhlak kepada Lingkungan.

2. Akidah yaitu sebuah ikatan atau kepercayaan kuat dalam diri seseorang terhadap apa yang diimaninya. Di dalam islam, Aqidah meliputi keimanan kepada Allah SWT beserta sifat-sifatNya.
3. Syariah yaitu suatu sistem norma Ilahi yang mengatur hubungan manusia dengan Tuhannya, hubungan manusia dengan sesamanya dan hubungan manusia dengan seluruh ciptaan Tuhan di alam semesta.
4. Akhlak yaitu moral di dalam diri manusia yang sering kita sebut dengan adab, berasal dari terminologi arab yang berarti adat istiadat, kebiasaan, etika atau sopan santun. Inilah tatanan yang seringkali digunakan manusia dalam berinteraksi dengan sesama manusia.
5. Dakwah yaitu upaya untuk memotivasi orang agar berbuat baik dan mengikuti jalan petunjuk dan melakukan amar ma'ruf nahi munkar dengan tujuan mendapatkan kesuksesan dan kebahagiaan di dunia dan di akhirat.<sup>6</sup> Dakwah yang dimaksud adalah dakwah melalui tulisan yang dituangkan oleh Derry Sulaiman ke dalam buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti*.

---

<sup>6</sup> Moh. Ali Aziz, *Ilmu....*, h. 4.

6. Buku yaitu beberapa helai kertas yang terjilid, berisi tulisan untuk dibaca atau halaman-halaman kosong untuk ditulisi.<sup>7</sup> Dalam hal ini buku yang dimaksud adalah buku motivasi yang berjudul *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti*, karya Derry Sulaiman, terbitan Magenta Media Depok Tahun 2014. Buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* merupakan buku Derry Sulaiman mengawali karirnya sebagai penulis buku.

#### **D. Tujuan Penelitian**

Adapun tujuan dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui pesan-pesan dakwah apa saja yang terdapat di dalam buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti*, baik dari bidang akidah, syariah maupun akhlak.

#### **E. Signifikansi Penelitian**

Hasil penelitian ini diharapkan nantinya dapat berguna sebagai :

1. Bahan informasi serta masukan bermanfaat terutama kalangan pengarang muslim untuk tidak berhenti menyisipkan pesan-pesan dakwah dalam setiap karya yang dilahirkannya, sehingga semakin banyak buku atau karangan-karangan yang sarat dengan nilai-nilai Islam beredar dan digemari di masyarakat sehingga dakwah akan mencapai hasil maksimal.

---

<sup>7</sup>Poerwadarminta, *Kamus....* h. 184.

2. Bahan informasi bagi kalangan akademika dan praktisi dakwah, khususnya bagi yang berkepentingan terhadap hasil penelitian ini.
3. Informasi ilmiah bagi penulis dan sebagai perbendaharaan perpustakaan UIN Antasari pada umumnya dan perpustakaan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi khususnya.

## **F. Kajian Pustaka**

Dalam penelusuran yang dilakukan penulis pada penelitian ini, sejauh penulis ketahui belum ada satupun skripsi yang membahas tentang Analisis Pesan Dakwah dalam Buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* Karya Derry Sulaiman. Penulis hanya menemukan ada skripsi yang berkaitan dengan kajian isi pesan dakwah dalam novel dan buku saja.

Adapun penelitian pesan-pesan dakwah dalam novel yang telah dilakukan, diantaranya skripsi yang disusun oleh Mahasiswa IAIN Antasari Banjarmasin yang bernama Abdul Basit Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam pada tahun 2015 tentang Pesan Dakwah Dalam Novel *Syekh Maulana Ishaq Karya Wawan Susetya*. Di dalam skripsinya yang berjumlah 101 halaman tersebut Abdul Basit menggunakan teknik analisis isi, yaitu untuk mengetahui apa saja pesan dakwah yang terkandung dan pesan dakwah apa yang paling dominan di dalam Novel *Syekh Maulana Ishaq Karya Wawan Susetya* baik dari segi aqidah, syariah dan akhlak. Hasil dari penelitiannya pesan dakwah yang paling dominan adalah kategori akhlak dengan prosentase 51,43%, diikuti kategori syariah dengan prosentase 27,14% dan kategori aqidah dengan prosentase 21,43%.



Selanjutnya skripsi yang disusun oleh Mahasiswa IAIN Antasari Banjarmasin yang bernama Muhammad Hasanuddin Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam pada tahun 2014 tentang *Pesan-Pesan Dakwah Dalam Buku 7 Keajaiban Rezeki Karya Ippho Santosa*. Di dalam skripsi yang berjumlah 62 halaman tersebut Muhammad Hasanuddin cuma meneliti apa saja pesan-pesan dakwah yang terkandung dalam buku 7 Keajaiban Rezeki Karya Ippho Santosa baik dari segi aqidah, syariah dan akhlak.

Dari literatur di atas, penelitian yang dilakukan penulis hampir sama, yakni membahas isi pesan dakwah dalam sebuah karya media cetak dan menggunakan alat yang sama yaitu analisis isi. Hanya saja disini penulis menggunakan objek penelitian yang berbeda. Objek penelitian yang dilakukan oleh saudara Abdul Basit adalah Novel Syekh Maulana Ishaq Karya Wawan Susetya dan saudara Muhammad Hasanuddin adalah Buku 7 Keajaiban Rezeki Karya Ippho Santosa.. Sedangkan penulis melakukan penelitian pada buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* Karya Derry Sulaiman.

#### **G. Sistematika Penulisan**

Sistematika penulisan penelitian ini akan penulis sajikan ke dalam tiga bagian, yaitu sebagai berikut:

1. Bab I Pendahuluan, memuat latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, definisi operasional, penelitian terdahulu, metodologi penelitian dan sistematika pembahasan,

2. Bab II Landasan Teori, berisikan pengertian dakwah, pesan dakwah dan buku sebagai media dakwah.
3. Bab III Tentang metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini.
4. BAB IV Hasil Penelitian, yang berisi gambaran umum berisikan buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti*, yang meliputi biografi Derry Sulaiman dan karya-karya Derry Sulaiman. Pesan Dakwah Dalam *Buku Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti* dan analisa pesan dakwah dalam buku *Allah Loves You, Back to Your Allah: Jangan Tunggu Nanti-nanti*.
5. BAB V Penutup, berisikan simpulan dan saran-saran.